

Cuatro instituciones públicas vulneran derechos humanos

- Informe del Defensor del Pueblo, Rolando Villena, sostiene que el Órgano Judicial tiene 1.635 denuncias, la Policía Boliviana 1.084, el Gobierno Municipal de El Alto 1.003 y el Ministerio Público 832.
- El viceministro Diego Jiménez propone reingeniería en administración de justicia y el legislador Víctor Borda plantea "reestructuración" en la Policía.

Un informe de la Defensoría del Pueblo reveló ayer que se atendieron y se gestionaron 4.554 denuncias, durante los primeros 10 meses de este año, de los cuales el Órgano Judicial tiene 1.635 denuncias, la Policía Boliviana 1.084, el Gobierno Municipal de El Alto 1.003 y el Ministerio Público 832.

De acuerdo con estos datos, presentados por el defensor del Pueblo, Rolando Villena, las mujeres constituyen el grupo vulnerable que más denuncias presentó con 4.930 casos, seguidas de personas adultas mayores con 2.462 quejas, y niñas, niños y adolescentes con 1.993.

Al respecto, el viceministro de Justicia y Derechos Fundamentales, Diego Jiménez, dando una respuesta al tema de crisis en la justicia boliviana, planteó a las instancias correspondientes, como el Consejo de la Magistratura, y al propio Estado, la realización de una "reingeniería" interna para mejorar el sistema disciplinario.

Entretanto, legislador Víctor Borda, del Movimiento Al Socialismo (MAS), se mostró partidario de que se efectúe una "reestructuración" de la Policía boliviana, frente a los hechos de corrupción dentro de las filas de la institución verde olivo.

Inf. Págs. 4 y 7, 1er. Cuerpo

Trebol redujo el recojo de basura en 50% en El Alto

Las calles de la Ciudad de El Alto se llenaron de basura, debido a que la mitad de los trabajadores de la empresa de Tratamiento de Residuos de Bolivia (Trebol) no cumplieron ayer con su labor de recojo de desperdicios.

Por lo que, los trabajadores municipales se vieron obligados a salir a las calles para recoger los desperdicios con el objetivo de aminsonar la contaminación y el perjuicio a la ciudadanía.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo



Estreno de Stars Wars superó expectativas

CON LA MASIVA CONCURRENCIA DE FANÁTICOS, EL GRAN ESTRENO DE LA SAGA DE STARS WARS EN SU SÉPTIMO EPISODIO, SUPERÓ LAS EXPECTATIVAS, PORQUE SE VOLTEÓ TAQUILLA EN TRES SALAS DE PRINCIPALES CINES DE LA PAZ. LAS PERSONAS QUE ACUDIERON AL EVENTO CINEMATOGRAFICO DEL AÑO, MADRUGARON PARA CONSEGUIR UN BOLETO QUE LE PERMITA

PODER OBSERVAR EL RODAJE, LA MAYORÍA PRESENTABA LOS DISFRACES DE LOS DISTINTOS PERSONAJES, UNOS ESTABAN EN FAMILIA Y OTROS ASISTIERON CON SUS AMIGOS, ASPECTOS QUE MARCARON LA VIVENCIA DE UN ACONTECIMIENTO INOLVIDABLE.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

Dos accidentes dejan 13 muertos y 59 heridos



ACCIDENTE DE TRÁNSITO QUE SE PRODUJO EN LA CARRETERA COCHABAMBA-POTOSÍ.

Las carreteras del país nuevamente se convirtieron en escenarios de tragedia, ya que durante la jornada de ayer, en las rutas Oruro-Cochabamba y Cochabamba-Potosí, dejaron como saldo la muerte de 13 personas y unos 59 heridos, según reportes policiales.

El primer hecho ocurrió ayer cuando dos buses de servicio interdepartamental pertenecientes a la empresa Cosmos, colisionaron a cuya consecuencia dos personas fallecieron y 17 resultaron heridas.

El otro accidente de tránsito se registró a las 6.30 horas en la ruta Cochabamba-Potosí, a la altura del municipio de Yocalla. El ómnibus de la empresa Expreso Cochabamba que sufrió un vuelco al lado izquierdo, donde fallecieron ocho personas y 42 resultaron heridas, según informe policial. Según informes policiales, las causas serían por fallas humanas.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo



Sport Boys sigue primero

BLOOMING DERROTÓ A SPORT BOYS POR 1-0 EN EL ESTADIO RAMÓN AGUILERA COSTAS, DE SANTA CRUZ, PESE A TODO CONTINÚA PRIMERO EN LA TABLA. EN OTROS PARTIDOS: BOLÍVAR 2 SAN JOSÉ 5, WILSTERMANN 1 THE STRONGEST 1, Y REAL POTOSÍ 2 UNIVERSITARIO 3.

Inf. Suplemento Deportes

Orureños investigan destino de recursos del lago Poopó

- Aseguran que el programa "Cuenca Poopó" tenía 14 millones de euros.

Los asambleístas, ex asambleístas, dirigentes de instituciones cívicas y sociales exigieron ayer investigar el destino de los 14 millones de euros del "Programa Cuenca Poopó" que fue financiado por la Unión Europea. El proyecto fue creado para salvar el lago, pero hasta la fecha el resultado es nulo con consecuencias lamentables para la región y el país.

El asambleísta Saúl Sánchez sostuvo que pedirá una interpelación a los funcionarios del mencionado programa, porque esa institución, dependiente de la Gobernación, "debía cuidar el lago

Poopó", pero los "millones de euros se esfumaron con proyectos que no correspondían a esa área".

Por otro lado, el director de la institución, Eduardo Ortiz, confirmó que el programa Cuenca Poopó tenía 14 millones de euros, aunque dijo que ese dinero era "insuficiente para revitalizar el lago Poopó".

La cantidad de agua que existía en 1986 era del 100 por ciento, el año de mayor crecimiento del espejo de agua e incluso provocó inundaciones en las comunidades aledañas.

Inf. Pág. 4, 3er. Cuerpo

Demanda marítima

Juristas internacionales de Bolivia llegarán en febrero

Los miembros del equipo jurídico internacional a cargo de la demanda marítima en la Corte Internacional de Justicia (CIJ) de La Haya, llegarán al país en febrero de 2016, con la finalidad de reunirse con el Consejo Marítimo en pleno, encuentro en el que se debatirá sobre los lineamientos que tomará Bolivia en la segunda fase de la demanda judicial.

La información fue dada a conocer ayer por el presidente

Evo Morales, quien dijo que los expertos internacionales vendrán a trabajar con los asesores y abogados, además de las autoridades del Gobierno para concertar la posición boliviana en la segunda fase del juicio.

El 25 de julio de 2016, Chile debe presentar ante La Haya su contramemoria, en la que rebatirá a fondo los argumentos de Bolivia.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo



Visita protocolar a EL DIARIO

El embajador de Francia, Denys Wibaux, realizó una visita protocolar a las instalaciones de EL DIARIO. El Jefe de la misión francesa llegó hace tres meses a Bolivia y dijo sentirse muy entusiasmado en nuestro país, con muchos deseos por fortalecer las relaciones diplomáticas. "Nuestro gobierno tiene interés particular por América Latina, y pienso que hay interés mutuo por promover las relaciones comerciales, la cooperación para el desarrollo, el intercambio cultural, educativo y otros ámbitos del conocimiento. Hay mucho por trabajar", dijo.

El Embajador fue recibido por Alberto Zuazo Nathes, editor General, y Susana Gutiérrez, coordinadora General, en representación del gerente General, Jorge Carrasco Guzmán.